

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE. XX EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.287

CACERES, SABADO 24 DE ABRIL DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 203

Una patria: España, Un caudillo: Franco

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 23 DE ABRIL DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON. — Tiroteos en la mayoría de los sectores.

FRENTE DE VIZCAYA.—Han continuado las operaciones siguiendo la progresión de nuestras fuerzas, que han ocupado las alturas de Osubieta, Nemaya, Capategui, ermita de Santa Catalina. Se ha llegado a las inmediaciones de Elorrio, que queda a un kilómetro de nuestras posiciones, completamente dominado.

Ha quedado ocupada la Peña de Udalá y abierta al servicio la carretera de Mondragón a Villarreal. Se ha visto gran cantidad de automóviles en huida hacia Durango.

FRENTE DE ASTURIAS.—En un ataque enemigo en el sector de Otero ha dejado doce muertos en nuestro poder.

FRENTES DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL SUR

FRENTE DE GRANADA. — En el sector de Orjiva se han causado al enemigo muchas bajas al intentar llevar a cabo un ataque a nuestras posiciones.

Se han pasado a nuestras filas en distintos puntos de los frentes, 26 milicianos con armamento y 46 paisanos sin él.

Carecen de todo fundamento las fantásticas noticias que radian las estaciones rojas, como partes oficiales de voladuras de puentes, deserciones de compañías enteras y otras fábulas por el estilo.

Salamanca, 23 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El General, segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Decreto nombrando el Secretariado o Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Salamanca.—El Generalísimo de los Ejércitos nacionales y Jefe del Estado, ha firmado el importante Decreto que publicamos íntegro a continuación:

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo segundo de mi Decreto número 255 y a los efectos que en él se expresan, procede nombrar la mitad de miembros del Secretariado o Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y en su virtud dispongo:

ARTICULO UNICO.—Son miembros del Secretariado político de Falange Española, Tradicionalista y de las JONS, don Manuel Hedilla Larrey, don Tomás Domínguez Arévalo, don Darío Gazapo Valdés, don Tomás Dolz de Espejo, don Joaquín Miranda, don Luis Arellano Dininx, don Ernesto Jiménez Caballero, don José María Mazón, don Pedro González Bueno y don Ladislao López Basa.

Dado en Salamanca a 22 de abril de 1937. FRANCISCO FRANCO.

Del Gobierno Civil

Multado por infracción del subsidio pro-combatiente

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, ha impuesto una multa de 1.000 pesetas a don Tomás Rodríguez, vecino de esta Capital y otra de 1.000 pesetas a don José Chancón de la Estación de Arroyo-Malpartida, por infracción del Decreto n.º 174, sobre el recargo del Subsidio Pro-Combatiente.

Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia, ha sido impuesta en el día de hoy una multa de 250 pesetas al vecino de Valverde del Fresno, don Celso Ambrosio Lajas, además de decomisarle 20 kilos de aceite con los cuales circulaba clandestinamente, infringiendo lo dispuesto por Circular de este Gobierno Civil publicada en el «B. O.» de la provincia del día 23 de octubre último.

S. de TEJADA

Orden de la Secretaría de Guerra

Boletín Oficial del Estado
fecha 21 de Abril de 1937.
Número 183

INCORPORACION A FILAS

Por resolución de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, los individuos que hayan prestado servicio activo como voluntarios se incorporarán al ser movilizados con los de su reemplazo, y los procedentes de prórrogas del reemplazo de 1930, cuando lo haga el cupo de Instrucción. Burgos 19 de abril de 1937.—El General Jefe, GERMAN GIL YUSTE.

DESTINOS

Los Jefes, Oficiales y Suboficiales del Ejército, que no se hallen prestando servicio en Unidades activas del Ejército y deseen ser destinados a Milicias armadas, podrán solici-

Crónica del frente de Vizcaya

Las brillantes operaciones de ayer

Salamanca, 23.—Crónica que el Corresponsal oficial del Cuartel General del Generalísimo, Tebib Arrumi, envía desde el frente de Vizcaya, sobre las brillantes operaciones de ayer en aquellos sectores.

«Ya tenemos sol, y como se habrá podido comprobar hasta por los más obstinados en dudas y recelos, ha vuelto la actividad a las columnas nacionales que operan en este Frente de Vizcaya, que hoy han alumbrado una de las operaciones más brillantes de las que llevan realizadas el Ejército del Norte. Verda-

dero derroche de competencia táctica y de capacidad en los mandos.

Nuestras tropas han ocupado las alturas de Nemalla, Osubieta y Capategui, que son base y llave de la posesión de Elorrio, y las cotas 692 y 699, tras una preparación artillera y aérea en dos soberbios empujones que el enemigo no pudo con tener. La ocupación de Peña de Udalá dejó libre la carretera de Villarreal a Mondragón, por la que no habíamos vuelto a circular desde el mes de agosto.

Un episodio de los más interesantes de la jornada ha sido el de la subida a Peña Udalá, donde 200 falangistas y requetés se dieron el gusto de arrancar la bandera roja, que como airón de escarnio ondeaba sobre el picacho más alto, y substituír a por la nacional. Fué un momento de emoción, aquel en que estos muchachos tocados con la vieja boina roja y la ya venerable camisa azul, en correcta formación entonaban el Himno Nacional, mientras clavaban en el mastil el glorioso paño bicolor.

Esta victoria y estas ocupaciones tienen un gran valor militar. Al ocupar la vertiente de Udalá, quedan rodeadas todas las posiciones avanzadas de los rojos en el sector de Elgueta, y nos les queda otra solución que aprovechar la noche para huir.

Noticias recibidas en nuestras filas dan cuenta que el enemigo evacua Elorrio apresuradamente.

A la hora de comunicar estas notas nuestras fuerzas siguen avanzando hacia Elorrio, aunque se viene la noche encima y acaso sea prudente aplazar la operación para efectuarla a la luz del día.

Vergara ha sido cañoneada nuevamente por el enemigo, causando nuevas víctimas que agregar a los nueve muertos y 39 heridos de la población civil que hizo el bombardeo de ayer.

Una de las bombas de este criminal raid atravesó el techo de la iglesia, destruyendo una magnífica talla de Montañés.

No quiero omitir en esta crónica la actividad de nuestra aviación que ha desarrollado un trabajo intensísimo destruyendo con sus eficaces bombardeos las fortificaciones enemigas y castigando duramente las posiciones ocupadas aún por los separatistas.

La aviación enemiga no hizo acto de presencia; se habrá entretenido en sus cobardes agresiones a la retaguardia, donde sabe que no se empleará con nuestros aviones, pudiendo derramar a placer sangre inocente.

Menos mal que para lo que le va a quedar.—TEBIB ARRUMI.

tario de esta Secretaría de Guerra, por el conducto reglamentario, durante un plazo de diez días, a partir de la publicación de esta orden.

Burgos 20 de abril de 1937.—El General Jefe, GERMAN GIL YUSTE.—Rubricado.

OFICIALIDAD DE COMPLEMENTO

Por resolución de S. E. el Generalísimo, se invita a los Oficiales de Complemento, pertenecientes a reemplazos no movilizados, a incorporarse a las filas del Ejército, bastando para ello que lo soliciten de esta Secretaría, por conducto de los Generales de las Divisiones correspondientes.—Burgos 19 de abril de 1937.—El General Jefe, GERMAN GIL YUSTE.

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Notas militares

Caja de Recluta número 49 Cáceres

El excelentísimo señor coronel gobernador militar de esta plaza y provincia, en telegrama por correo, fecha de ayer, me dice lo siguiente:

«El excelentísimo señor Generalísimo de los Ejércitos nacionales, con fecha 17 del actual, dijo al general jefe de la Secretaría de Guerra, lo siguiente:

«Para resolver consultas de las Divisiones, he resuelto que los individuos que hubiesen prestado servicio activo como voluntarios, se incorporen, al ser movilizados, con los de su reemplazo, y los procedentes de prórroga del reemplazo del 30, cuando lo haga el cupo de instrucción.

Lo trasladado para conocimiento. Lo trasladado a V. S. para su conocimiento y efectos.»

Lo que me honro en hacer público en este diario al objeto de que, por todos los alcaldes de esta provincia, se ordene a cuantos individuos se encuentren en sus respectivas localidades, que hayan servido en filas con anterioridad a su reemplazo, sea cual fuere el tiempo, se incorporen con toda urgencia a esta Caja, tanto los pertenecientes al reemplazo de 1930 como a otros posteriores, si hubiere alguno, toda vez que se encuentran movilizados.

Cáceres, 23 de abril de 1937.—El coronel jefe, FEDERICO ACOSTA.

HIJOS DE
CLEMENTE SANCHEZ
BANQUEROS
Apartado, 11. — Canalejas, 13
CACERES
Toda clase de operaciones
bancarias

Información nacional

Los avances de ayer en el frente de Vizcaya han producido viva sensación en Bilbao

Los rojos-soparatistas están evacuando las poblaciones de la línea de fuego hacia el interior. El Gobierno de Aguirre ha acordado definitivamente su traslado a Gijón

Los nacionalistas apresan un barco que conducía 30 aviones para los rojos

Berlín.—Comunican de Gibraltar que los barcos de la escuadra nacionalista se han apoderado en aguas del Cantábrico, de un barco que conducía armas, material de guerra y treinta aviones para los rojos. El barco era extranjero.

Una trinchera roja llena de cadáveres en Vizcaya

Vitoria.—Durante los últimos avances los nacionales descubrieron una trinchera roja llena por completo de cadáveres marxistas.

Los rojos se disponían a enterrarlos en la trinchera cuando un violentísimo ataque de nuestras fuerzas les impidió efectuar esta operación, huyendo y dejando por tanto abandonada su labor.

Nuestras fuerzas no la descubrieron en seguida porque la trinchera estaba oculta por árboles, pero el olor que despedía les hizo acercarse, observando entonces el macabro cuadro.

Ruidos en la zona roja de Vizcaya durante la noche

Vitoria.—Durante la noche se observan desde nuestras posiciones grandes ruidos procedentes del campo enemigo, especialmente en dirección a las carreteras y ferrocarril, lo que hace suponer que se trata de una evacuación intensa que están efectuando más hacia el interior los separatistas marxistas.

Continúa el bombardeo de Madrid por nuestra artillería

Madrid.—Continúan los bombardeos de nuestra artillería sobre Madrid, causando destrozo no solo en las fortificaciones del cinturón de la capital, sino que algunos obuses caen en puntos de la capital donde se verifican concentraciones de milicianos.

La aviación nacionalista sigue castigando los alrededores de Bilbao

Bilbao.—La aviación nacionalista continúa bombardeando los alrededores de Bilbao, causando daños de gran importancia en las obras de defensa.

Uno de estos raid tuvo como único objetivo la destrucción de la carretera de Bilbao a Portugalete, que quedó cortada.

Los puntos más castigados por nuestra aviación son Sestao, Baracaldo, Erandio y Sorroza, especialmente este último barrio.

Otro navío británico que tiene que refugiarse en San Juan de Luz

San Juan de Luz.—Ha llegado a este puerto un barco británico que salió de Gibraltar con intención de llegar a Bilbao, donde no pudo entrar a consecuencia del bloqueo de la escuadra nacional.

La aviación bombardea as posiciones de Almedivar

Zaragoza.—La aviación nacional bombardeó ayer intensamente las posiciones marxistas del sector de Almedivar, causando bastantes des-

trozos en las fortificaciones y numerosas bajas en las filas rojas.

Parece que ha sonado la hora de la retirada de Aguirre a Gijón

Bilbao.—El gobierno del ridículo Aguirre se ha reunido nuevamente para tomar acuerdos relacionados con el bloqueo de la escuadra nacionalista sobre el puerto.

Se acordó retirar la sede del gobierno de Euzcadi a Gijón «para desde allí tomar la iniciativa de las operaciones en el frente de Vizcaya».

Para hacer frente al sitio de Bilbao, que creen inminente, opinan que no hay otra solución que Valencia acuda en su ayuda.

Los marxistas han cometido numerosos asesinatos en Gerona

Barcelona.—Interrogado el presidente de la Generalidad sobre los graves sucesos ocurridos en Gerona, donde los marxistas han asesinado a numerosas personas, algunas de significación marxista acusadas de haber tomado parte en un complot contra la CNT y la FAI, eludió la contestación diciendo que estudiaba con atención los importantes problemas de gobierno que actualmente tenía planteados la Generalidad.

Como mueren los héroes. Un hijo de Goded condenado a muerte en Barcelona

Barcelona.—Ante el tribunal popular compareció ayer un hijo del ilustre general Goded, director del movimiento nacional en Barcelona, donde fué fusilado por los marxistas.

Manuel Goded, a las preguntas del tribunal contestó con gran entereza y altivez que se hacía solidario de la conducta de su padre.

El tribunal pidió para él la pena de muerte.

En Madrid no se puede circular por las calles durante la noche

Madrid.—La junta de Defensa de la capital, en vista de que el nerviosismo aumenta extraordinariamente en la población civil ante los últimos descalabros sufridos en los frentes de la capital ha prohibido la circulación por las calles a partir de las ocho de la noche, retirándose todos los permisos de libre circulación.

Se cree que esta medida obedece al temor de que durante la noche pueda producirse en cualquier momento algún intento de rebelión.

El Prelado de Santander conferencia con el Arzobispo de Toledo

Pamplona.—El Prelado de Santander ha celebrado hoy una entrevista con el Arzobispo de Toledo y demás Prelados que se encuentran en esta.

Como es sabido, recientemente regresó de Francia e Italia, después de lograr evadirse de los rojos de Santander.

Los milicianos rojos de Madrid no tienen oficiales del Ejército Español

Avila.—Por prisioneros o evadidos de Madrid se sabe que los escasos oficiales procedentes del Ejército es-

pañol con que cuentan, continúan con los rojos porque tienen encarcelados en rehenes a sus padres.

Los mandos están en poder de cabos y sargentos a los que han ascendido.

Los avances de ayer han producido viva sensación en Bilbao

Ochandiano.—Los avances de ayer en estos frentes han producido viva sensación en el vecindario de Bilbao. La población se muestra cada día más favorable al Generalísimo Franco, sentimiento que no oculta, pese a las persecuciones de que son objeto por los milicianos separatistas rojos.

Estos a veces son arrollados por el pueblo cuando intentan actuar contra él. Esto produce un gran pánico en Aguirre y su gobiernillo.

Llegan a San Sebastián los carros de asalto y coches tomados al enemigo

San Sebastián.—Esta tarde han llegado a esta capital algunos de los coches ligeros tomados al enemigo en los avances de anteayer, y un taque.

Cuando el público lo observaba con curiosidad, hizo su aparición un nuevo blindado con la inscripción de «U. H. P».

La población entera ha desfilar ante estos trofeos, formándose manifestaciones que han vitoreado al Ejército, a España y al Generalísimo.

Ha sido muerto Kleber en Valencia

Roma.—He aquí un telegrama que ha escapado al control de la censura roja, enviado por un corresponsal inglés.

El general ruso Kleber discutió en Madrid con un oficial anarquista al que mató de un disparo de pistola. Este le había abofeteado antes. Kleber perseguido por los dirigentes anarquistas de la capital buscó refugio en Valencia, donde ha sido asesinado por los compañeros del oficial muerto.

Canje de prisioneros en San Juan de Luz

San Juan de Luz.—En San Sebastián se ha celebrado un canje de dos prisioneros. Se trataba de un piloto nacional por otro rojo.

En Madrid ha habido necesidad de habilitar más hospitales de sangre

Madrid.—El Hotel Pala se ha convertido en hospital central, del que parten órdenes a todos los demás.

Se había pensado en habilitar nuevos hospitales, pero se tropieza con la dificultad insuperable de la falta de material sanitario.

Cuando los heridos que llegan a los hospitales presentan los bordes de las heridas chamuscados, se supone que se han herido a sí mismos para retirarse del frente y son trasladados en el acto a un camión que espera en la puerta para su traslado al campo, donde son fusilados.

Los marxistas de Valencia se han apoderado de las reservas de las Compañías ferroviarias

Valencia.—Con el pretexto de in-

troducir reformas en las redes ferroviarias, el gobierno de Largo se ha apoderado de las reservas de las compañías ferroviarias.

En las cuentas corrientes que los comités sindicalistas y anarquistas tienen en el extranjero, se ha notado a partir de la adopción de dicha medida un considerable aumento.

Llamadas urgentísimas a los reclutas movilizados en Bilbao

Vitoria.—Las radios marxistas de Bilbao dejan ver la honda preocupación que los domina ante nuestros victoriosos avances al ordenar la incorporación urgentísima de los reclutas recientemente movilizados, a los que previenen que deben venir perfectamente equipados y hasta despedidos de la familia con el fin de poder salir inmediatamente para el frente.

El Gobierno de Valencia ha explotado bastante a los campesinos

Valencia.—El Gobierno de Largo Caballero prosigue sus investigaciones en buscar de víveres, por creer que en los pueblos de la zona roja existen importantes cantidades de víveres ocultos.

Se han organizado comisiones inspectoras que recorrerán las zonas rurales de la provincia y creando unos comités de tiendas para controlar las existencias de estas.

Los comerciantes o industriales facilitarán semanalmente estadísticas de venta y existencia.

Los comités de tiendas se han apoderado de los establecimientos que su dueños fueron asesinados por los marxistas.

Huéspedes Casa Labiana. Antiguo dependiente de La Concordia, servido por el mismo. Margallo, 46. Principal. Cáceres.

Disposiciones oficiales Sobre el personal de los equipos quirúrgicos

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica una orden de la Secretaría de Guerra sobre la tramitación de instancias del personal que solicite ingreso en los equipos quirúrgicos.

A los fines de cuidar la selección de médicos cirujanos que soliciten pertenecer a estos equipos, las instancias se enviarán informadas por los Directores de los servicios sanitarios de los ejércitos del Norte y del Sur.

Una vez aceptados sus servicios se determinará la graduación a que médicos y practicantes han de ser asimilados.

«PALACE»
CONFITERÍA Y PASTELERÍA
Viuda de José Rubio
PINTORES, 26-CACERES

ESPAÑA POR FRANCO

Falanges y Requetés, en abrazo entrañable, ofrecen su entusiasmo al Caudillo, por el Decreto de unificación

Su Alteza el Jalifa reitera la adhesión de la población marroquí al Generalísimo español

Patriótica carta de Gil Robles

España liberada, un sólo corazón y una sola voz, continúa subrayando con testimonios entusiastas de fidelidad, el acierto indiscutible del Generalísimo Franco, cristalizando en el Decreto Unificador de Milicias, el pensamiento fraternal de los buenos patriotas. Sin cesar un momento, llegan a montones hasta la mesa de Su Excelencia, mensajes y telegramas de fervoroso saludo, de aplauso y de aliento, para la obra grande que todos soñamos en el nuevo Estado.

Merece singular destaque la carta que el ilustre ex-ministro de la Guerra, don José María Gil Robles, ha dirigido al generalísimo Franco.

Dice así:

«Mi querido y respetado amigo: Acabo de leer en la Prensa portuguesa el texto de su alocución radiada en el que pide en nombre de España la unión de todos sus hijos. En nombre de Acción Popular me complace en recoger su llamamiento y decirle que pongo en sus manos toda la organización, tanto el partido hoy absolutamente en suspenso como las Milicias ya militarmente organizadas para que adopte las medidas que estime convenientes en orden a esa deseada Unificación. La Junta de Mando de las Milicias, único organismo oficial de Acción Popular que ahora funciona recibe hoy mismo el mandato terminante de presentarse en el Cuartel General a recibir orden, ya sea la disolución, la fusión obligatoria con otro u otros organismos o la incorporación precisa y simple al Ejército. Al hacerlo así pienso interpretar con fidelidad el espíritu de los que desde 1931 murieron en la lucha ciudadana, precursora de la epopeya actual; de los que al producirse este Movimiento Salvador renunciaron a su personalidad partidista para nutrir el voluntariado del Ejército y de los que con el emblema de Acción Popular en el pecho saben luchar y morir sin esperar una mención ni una recompensa. Con máxima emoción al hacer a España en manos de V. el sacrificio de algo que me es tan querido pido a Dios, que ilumine sus pasos para conducirnos a todos a la victoria cierta y a la salvación de la Patria idolatrada.

Una vez más se reitera suyo afmo. amigo, José María Gil Robles.

La adhesión del Jalifa de Marruecos al General Franco

Entre los millares de telegramas que ha recibido el Generalísimo con motivo de su trascendental discurso y Decreto de Unificación de Milicias destaca por importancia y significación el que le ha dirigido el Alto Comisario de España en Marruecos por encargo del Jalifa de nuestra zona de protectorado y que dice así:

«Su Alteza el Jalifa, me encarga reiterar a Vuestra Excelencia en esta circunstancia su adhesión absoluta e incondicional y entusiasta y le pide autorización para enviar a Salamanca su hermano el Emir Muley manifestar de un modo patente y de una vez adhesión del pueblo musulmán

ante Decreto Unificación Milicias, sintiéndonos orgullosos por haber interpretado el pensamiento de V. E., hoy convertido en realidad. ¡Arriba España! ¡Viva España!

Testimonios de adhesión de los frentes de combates

Entre los millares de telegramas llegados hasta el Generalísimo desde los distintos frentes, felicitándole por haber cristalizado en realidad una hermandad que se había sellado con sangre en los campos de batalla merece destacarse también el de las Milicias de voluntarios de Santiago que combaten en el sector de Huesca:

«El capitán jefe en nombre fuerzas componen estas milicias, bajo la Cruz del apostol Santiago, desde principio movimiento acaudillo por Vuestra Excelencia, estos voluntarios diversos matices ideologías, que luchan desde entonces en primera línea, me encargan reiterar nuestra inquebrantable y fervorosa adhesión

La adhesión del pueblo de Priego

Muchos telegramas podríamos recoger en estas notas, pero hemos de vernos obligado a entresacarlos, ya que no sería suficiente, el espacio del periódico para dar una síntesis diaria de los mismos.

Don Pedro Sainz Rodríguez ha telegrafiado al Generalísimo en los siguientes términos: Reciba S. E. Generalísimo Franco mi felicitación efusiva discurso crecimiento.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Priego, dice el Generalísimo en patriótico telegrama: «Completamente identificados con su grandioso discurso verbo elocuente España tradicional e imperial que

La verdadera democracia

El Decreto de la unificación de las milicias

En el memorable Decreto del Generalísimo o mejor en el discurso que le precedió, pronunció unas palabras importantes, como todas las demás afirmaciones, las cuales se apresuró a cumplir, para demostrar, sin duda, que no era el suyo, como aquellos discursos políticos, tan plenos de promesas como vacíos de realidades.

«En España, dijo, se implantará la verdadera democracia; no la vacía e indisciplinada, que por tanto tiempo ha venido desacreditando el régimen.»

Bien claramente se echa de ver que lo que el Generalísimo quería significar es que en adelante no se mixtificaría la opinión con el corrompido sufragio o los artificiales plebiscitos o manifestaciones teatrales, que no eran más que el ardid de los políticos liberales o de los de los dirigentes marxistas, para encubrir con el disfraz de una amañada votación, sus inconfesables proyectos o vestir con el ropaje de la libertad, lo que no era más que el servil cumplimiento de una orden fraguada en los antros de las Tenidas masónicas o de la plutocracia judaica.

Lo que el Generalísimo quería significar es, que en el nuevo régimen se recogerían las aspiraciones nacionales, los verdaderos deseos de la opinión sin artificios ni mixtificaciones; porque hay otros medios para conocerla sin la comedia del sufragio.

Así ha sucedido con el actual Decreto que comentamos.

Para nadie que pensase con desinterés y estudiase con sinceridad los hechos, podía pasar inadvertido que las milicias, que secundaban el movimiento del Ejército salvador del 17 de julio, estaban inspiradas por una misma idea y en un mismo sentimiento: el concluir con aquel Gobierno que tiranizaba la nación, la vendía al extranjero y la deshonraba y devolverle el régimen en armonía con su historia y capaz de satisfacer todas las aspiraciones nobles y resolver los conflictos sociales y otros problemas que la evolución económica de los pueblos va creando a los gobiernos.

¿Cómo podían, no ya odiarse; sino

aún discrepar sustancialmente los que estaban conformes en la noble aspiración de salvar la nación y que para ello arriesgaban su vida, soportaban los rigores e inclemencias de la vida de campaña y las contingencias que sin inevitables en un movimiento tan rápido e inesperado como el que hubo que improvisar?

Si solamente el vivir juntos y comer juntos aproxima y une a los hombres ¿qué hemos de decir cuando juntos se lucha contra un común enemigo y se muere en las mismas trincheras?

Por eso a cuantos oíamos hablar, después de estar en el frente y aún nosotros mismos pudimos observar en los breves días que hubimos de visitarlo, se hacían lenguas de la fraternidad de falangistas y requetés y de la unión que existía en la vanguardia.

Pero no hemos de ocultarlo; también en aquel campo ubérrimo de paz y armonía, como en el de la célebre parábola del Evangelio, hubo enemigos que esmeraron la cizaña, que si por fortuna no trascendió a la vanguardia, sí prendió en la retaguardia, iniciando una discordia, que ya preocupaba a todos los espíritus imparciales a todos los verdaderos patriotas; que no buscan medros personales, sino el único interés de la salvación de España.

Que la lucha era artificial y la discordia política y que no trascendía de algunos conciliábulos o agrupaciones políticas, que hasta los trances más difíciles de la nación lo convirtieron en sustancia, es que apenas se ha publicado el Decreto, como cuando sale la luz del sol se retirarán a sus cubiles las fieras y alimañas, así ahora se han ocultado los encizañadores, abrumados por la espontánea corriente de opinión, que en desfiles y fiestas, en telegramas y telefonemas se está manifestando en la nación, demostrándose con ello el acierto con que ha sabido el Generalísimo recoger la opinión y encarnarla en un decreto, tan importante en el orden político o gubernamental, como hubo de serle en el militar aquella resolución enérgica, con que arrojando las consecuencias y en circunstancias tan difíciles, se

como buena nueva anuncia a todos españoles, esta ciudad Priego hace protestas juramentos ante Dios y la Patria manifestándole que su inmensa mayoría se mantuvo siempre fiel a sus sagrados principios abominando constantemente de aquel verbo maldéfico que como espíritu del mal surgió de esta ciudad para infortunio de España presidiendo la nefasta república y como engendro un hijo rojo, justo castigo y consecuencia de estas falsas doctrinas. Por ello Excelentísimo Señor, es grande la alegría y entusiasmo esta ciudad viendo expresado en sus discursos estos altos ideales de España con seguridad de realizar. Reciba nuestra entusiasta adhesión. ¡Viva España! ¡Arriba España!

Otros telegramas de adhesión al Caudillo

El jefe provincial del Sindicato Español Universitario, de Pamplona, ha felicitado al Generalísimo, demostrándole la adhesión más entusiasta y felicitación al pensamiento del discurso, que es la historia de la juventud en el orden interno.

De Estella y demás pueblos próximos a la misma, se han dirigido a Salamanca numerosos telegramas.

De entre ellos destacamos el firmado por Dejmo Ricarta Ruiz de Alda, que dice así:

«Falange Estella, nombre de mil afiliados, vibra entusiasmada unión milicias, pidiendo justicia implacable traidores. ¡Arriba España!»

Entusiasmo en Valladolid

El presidente de la Junta Carlista de Valladolid ha dado cuenta al Generalísimo de la grandiosa manifestación celebrada en aquella ciudad por las milicias, a consecuencia del Decreto de unificación.

«En nombre propio y en el de los afiliados, la Junta Carlista saluda al glorioso Caudillo salvador de España y se pone a su incondicional disposición al grito de ¡Viva España!»

La manifestación, celebrada a las siete de la tarde, estuvo formada por componentes de todas las milicias y un público imponente que, con banderas y música, desfilaron

ponía al frente del movimiento, dándole un prestigio tan grande y tan decisivo lo mismo en el Ejército y en la nación que en el orden internacional.

Si éste le acreditó como militar patriota, aquel le ha acreditado como estadista y ha derrotado a un enemigo interior de tanto o más cuidado que el enemigo exterior, que tiene ya vencido y casi aniquilado.

Por eso no es incompatible en un régimen dictatorial, como el que ahora se impone, el que recoja la verdadera opinión nacional, así como no lo es tampoco el que con gobiernos populares se ejerza una verdadera tiranía más temible aún que la de las monarquías despoticas; porque no hay mayor tiranía que las de la democracia, cuando no se inspira en el patriotismo, en la religión y en la justicia.

Vaya pues nuestro aplauso sincero y entusiasta al Generalísimo por este Decreto, que sorteando un gran peligro y ha salvado a la nación, tanto como el Ejército con las armas.

ESPAÑA POR FRANCO

por las calles principales hasta el edificio de Capitanía, donde se mezclaron con los Tercios de Falange y Requeté, registrándose con este motivo escenas de gran emoción. El público, preso de un entusiasmo indescriptible, vitoreaba hasta enronquecer al Caudillo, a España y al Ejército, demostrando así el júbilo con que había recibido la disposición legal del Generalísimo confirmando lo que ya estaba en el corazón de los buenos españoles.

Un telegrama de la Argentina

Uno de los países de los que se han recibido también millares de telegramas de felicitación al Generalísimo, es Buenos Aires.

Uno de ellos, tomado entre tantos fechado en Rosario de Santa Fe, felicita al Generalísimo por su Decreto de Unificación de la juventud española.

La Juventud Carlista de Pamplona, y firmado por el presidente, Elizalde, ha dirigido también un telegrama en el que se felicita cordialmente al Generalísimo por haber interpretado con fidelidad el sentir de los españoles, y agradeciendo, emocionados, la reparación pública que el Caudillo hizo de las gloriosas guerras carlistas.

Termina este despacho declarando adhesión incondicional al Jefe del Estado, con el grito de Viva España.

Todo demuestra la compenetración de España con su Caudillo

A la antecala del Cuartel general

Una nota de la Compañía de M. Z. A.

Contra un intento de despojo de los marxistas

La Compañía de M. Z. A. ha tenido conocimiento, a través de Prensa extranjera solvente, que el Gobierno marxista ha publicado un decreto para que, con intervención del ministerio de Obras públicas, se puedan utilizar las reservas de las Compañías, pignorándolas en el Banco de España, con el fin de obtener las cantidades necesarias para la explotación de las redes.

A la vista de esa decisión, el Consejo de Administración de Madrid, Zaragoza y Alicante, advierte públicamente que las reservas de su Empresa constituyen un patrimonio privado de los accionistas, en calidad de beneficios no repartidos, que éste es del dominio público, porque siempre se contabilizaron de modo independiente la explotación y las reservas; que así se reconoció al implantarse el Estatuto ferroviario; que también fue reconocido por ministros socialistas al autorizar dividendos repartidos con cargo a los intereses de tales valores y que los reconoció asimismo el propio Frente popular al autorizar su delegación, en la junta de 31 de mayo último, que el producto de los valores afectos a las reservas se utilizase para compensar las pérdidas sufridas por el patrimonio privado y no el déficit de la explotación.

Con tales antecedentes, tan sencillos y notorios que, para apreciarlos, no se necesita ser técnico en el Decreto ni en la Contabilidad, sino poseer, simplemente, el instinto de un elemental respeto a la propiedad ajena, está evidenciado que la medida del Gobierno marxista es un despojo más que se consuma en la Hacienda privada legítima de todos y cada uno de los accionistas de M. Z. A., muchos de ellos de condición modesta.

El Consejo de M. Z. A. advierte

llegan constantemente verdaderas montañas de papel azul.

Es la voz de España, que quiere dejarse oír del Caudillo desde los más apartados rincones de nuestro suelo. Todo demuestra la compenetración del pueblo con su Caudillo, que con paso seguro y firme, bebiendo en nuestra tradición y en nuestro anhelo para el futuro, nos conduce hacia un porvenir de grandeza.

En estas pruebas de adhesión se destacan los jefes de Falange, delegados, comisarios de Guerra del Requeté, presidentes de Renovación Española y Acción Popular y, en general, de todas las milicias, que rivalizan en hacer llegar al Generalísimo su aliento y fervor para la magna obra emprendida.

De todas partes de España se tienen también noticias de la celebración de manifestaciones de entusiasmo en las que toman parte cuanto es y significa en la vida española: Milicias de todas clases, Falange, Requeté, Sindicatos obreros, doctorados, claustros, colegios, institutos, normales, asociaciones agrícolas e industriales, Cámaras de Comercio; toda la representación del pueblo español, en sus más variadas actividades.

Todos hacen llegar su entusiasmo y adhesión al Generalísimo en sentidos despachos que ponen de relieve la solidaridad sobre que comenzó a asentarse España el 17 de julio, ante la llamada vibrante y heroica de su glorioso Caudillo, al que debe España la vuelta a la historia y el recobro de su grandeza perdida.

que no tolerará ese despojo y que se reserva el ejercicio de todas las acciones reivindicativas a que haya lugar, y la persecución, en su día, ante los Tribunales legítimos, de cuantos intervengan en tal despojo.

Feria de San Marcos

Se celebrará en los días 24, 25 y 26 de abril de 1937, en la dehesa de «San Benito», del excelentísimo señor duque de Bailén, en el término de Talayuela (Cáceres), esta acreditada feria de ganados, la más concurrida de cuantas se celebran en la provincia.

La romería de Santa Olalla

Desaparecidas ya las dificultades que impidieron la celebración de la fiesta en la ermita de la Santa, vuelve a reanudarse el domingo próximo, en que se celebrará la fiesta, con sermón, a las once de la mañana.

Casar de Cáceres Feria de ganados

Durante los días 2, 3 y 4 de Mayo próximo se celebrará en este pueblo como en años anteriores y debidamente autorizado por el excelentísimo señor Gobernador Militar de la Provincia la importante feria de ganados de todas clases existiendo abundantísimos pastos, magníficos abrevaderos y cómodos encerraderos para el ganado, sin percibir impuestos de clases alguna por parte del Ayuntamiento. Casar de Cáceres a 17 de Abril de 1937.

Propaganda EXTREMADURA

TRADICION

San Jorge, Patrón de Cáceres

Cáceres renovó hoy con bríos nuevos su tradición interrumpida, dando a la festividad de San Jorge, Patrón de Cáceres, todo el calor de su asistencia y de su devoción.

Lo apacible del tiempo, de un sol primaveral anuncio de gratas nuevas, contribuyó también a dar colorido al día, que tomó el aspecto de las festividades solemnes, como correspondía a la conmemoración local que tiene rango de fe y de Historia.

El Ayuntamiento rindió a la festividad su asistencia oficial, llevando la iniciativa en la restauración de la dignidad que la fecha tiene para Cáceres.

A las once menos cuarto de la mañana, el Ayuntamiento, en Corporación, bajo mazas y acompañados del párroco de Santa María don Elías Serradilla, salió del palacio municipal para dirigirse a la citada Parroquia.

El archivero municipal y académico de la Historia, don Antonio Floriano llevaba en bandeja de plata el histórico pendón de San Jorge al que se le rindieron, por la banda municipal los honores reglamentarios.

En la Plaza de Santa María cumplimentó el Ayuntamiento a las autoridades que se habían congregado en aquel lugar para tomar parte en la festividad religiosa: coronel Acosta, con la representación del Gobernador Militar, Gobernador civil, Presidente, fiscales y magistrados de la Audiencia Territorial y provincial, juez de Instrucción, presidente de la Diputación, directores de los centros Docentes, Delegado de Hacienda y representaciones de todos los demás organismos oficiales, Ejército y Milicias.

En la Plaza de Santa María rindieron honores una compañía y una centuria de pelayos y flechas respectivamente.

El templo estaba totalmente lleno de fieles. Presidió la fiesta religiosa, el Prelado de la Diócesis Dr. Fray Francisco Barbadó Viejo. En el Presbiterio fué colocado el pendón de San Jorge.

Al final de la fiesta el Ayuntamiento con las autoridades y con el mismo ceremonial del principio se trasladó a la Plaza Mayor, presenciando el desfile de flechas y pelayos. El pendón de San Jorge había sido colocado en lugar destacado durante este desfile.

El alcalde señor López Hidalgo, dió después las gracias a las autoridades por su asistencia a estos actos regresando después la Corporación municipal al Ayuntamiento en medio de los aplausos del numeroso público que había presenciado el desfile.

A los acordes del Himno nacional entró el pendón de San Jorge en el Ayuntamiento.

Desde este el alcalde dirigiéndose al pueblo dió vivas a España, a la Virgen de la Montaña, al Generalí-

simo terminando con un Arriba España.

Estos vivas fueron contestados con gran calor por todos, aclamándose después al alcalde señor López Hidalgo, como si el vecindario, al verse una vez tan admirablemente interpretado por su digno alcalde quisiera demostrar a éste su gratitud y compenetración más absoluta.

En resumen, ha sido una jornada brillante en la que nuestro pueblo ha dado una vez más prueba de su tradicional espiritualidad.

Una nota simpática, queremos anotar por que expresa el sentimiento del momento, Flechas y Pelayos, cambiaron sus gorros, viéndose gorros azules en los Pelayos y boinas rojas en los Flechas, abrazándose mutuamente y dando vivas a España ygritando Arriba España.

La Banda Municipal, dió un concierto en la Plaza Mayor. El comercio cerró sus puertas, lanzándose el vecindario, con motivo de esta fiesta, restaurada a disfrutar de las delicias del día primaveral que Dios nos envió.

Pedro Javato Candela DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 SAN ANTON, NUM. 15, 2.º

DE HACIENDA

Los contratos entre particulares y la contribución industrial

En el «Boletín Oficial» de esta provincia número 89, de fecha 21 del corriente mes, se ha publicado circular de esta Administración en la que se interesa de todos los organismos del Estado, Provincia, Municipio y demás entidades públicas, el más exacto cumplimiento de lo dispuesto en las bases 29 y 30 del Decreto sobre contribución industrial, de 11 de mayo de 1926, referente a la obligación que tienen dichos organismos de dar cuenta a esta oficina de todos los contratos que celebren con los particulares, con el fin de que les pueda ser liquidado a éstos el impuesto del 1'35 por 100 que grava esta clase de operaciones.

En dicho «Boletín» se consigna asimismo, otra circular relativa al ineludible deber que tienen todos los propietarios de locales de poner en conocimiento de esta Administración los arriendos que efectúen, siempre que citados locales sean destinados por su arrendatario a ejercer industria o comercio.

Lo que se inserta en este periódico para su mayor difusión y conocimiento de las personas o entidades a quienes afecte.

Cáceres, 22 de abril de 1937.

CANDELA Y COMPAÑIA SOCIEDAD LIMITADA CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marcas SHELL y del material

PIZARRITA (tubos, depósitos y planchas)

Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

LA CHARLA DEL GENERAL

En Vizcaya ha continuado el avance victorioso de nuestras tropas que se encuentran en las inmediaciones de Elorrio después de ocupar importantes posiciones

Sevilla, 23 (10 n).—Buenas noches, señores: Me encuentro verdaderamente perplejo ante las noticias que hoy he recibido de Francia. Yo no sé que debiera pensar, aunque en realidad debiera dar crédito a lo que dicen de que Francia ha acordado por fin sumarse a la más incondicional no intervención. Parece que se decide a aceptar la neutralidad.

El señor Delbos, así parece haberlo constado en su discurso pronunciado en Carcasonne, por cuyo distrito creo que es el interesado diputado en las Cortes. Este Delbos, paladín del marxismo en Francia, uno de los más antiguos, y el que creó aquel famoso bulo del desembarco de alemanes en Marruecos, se ha vuelto hoy la chaqueta en Carcasonne para decir a sus electores, poco más o menos, lo siguiente: «Yo sé que no tengo necesidad de justificarme ante vosotros. El acuerdo de no intervención es algo a lo que Francia se ha sumado y hay que dejar a los pueblos que luchan en España, al pueblo español solo en su doble aspecto, que sea dueño de sus destinos».

¿Está claro? ¿Será cierto que Delbos está convencido de esto que dice? ¡Caramba, que cosas se dicen! Apostaría a que en Francia ha ocurrido algo. Seguramente es que al frente popular francés han dejado de darle dinero de Rusia y está enfadado. ¿Cómo es que tan rápidamente gira tan hacia el otro polo? ¿Intervención? ¿No intervención? Francia no podía vivir sin auxiliar a los marxistas, y ahora parece que sí, que le es posible vivir sin hacerlo.

Y dice más el señor Delbos: «Lo que ocurre es que si la puerta se abre de par en par y los pueblos se enfrentasen, lo que ocurre en España sería algo de no terminarse nunca. Pero Francia ha comprendido ya la necesidad de la no intervención y por eso va a aceptarla en forma legal y placentera. Todos podrán observar la conducta y no habrá ya obstáculos que impidan operar en consecuencia».

Esto son palabras muy propias de un diplomático. Si diéramos crédito a las palabras de Delbos podríamos estar satisfechos. Pero existen antecedentes que me convierten en un hombre competentemente escéptico. Delbos dijo muchas veces esto mismo que ha repetido en Carcasonne: Es en él el cuerno de nunca acabar. En el mismo Comité de no intervención, cuando las cosas estaban claras, cuando España, la nuestra, la buena, la España digna estaba ya dando los últimos pasos de la victoria, Delbos se levantó un día y defendió la necesidad de la no intervención, y aquel mismo día sajan por mandato y por gestiones hechas con él, voluntarios militares franceses que venían a defender Madrid en unión de los rusos, de las cana-

llas mundiales. Y otras veces más habló así también; pero luego obró como le parecía. Nunca se atuvo a sus compromisos, a sus palabras de honor. Por eso soy escéptico en esta cuestión. No creo en las palabras de Delbos, ni de Bum, ni de Edem, ni de nadie. So o creo en que España necesita salvarse y que la salvaremos los españoles dignos derramando nuestra sangre luchando por ella con bríos, esperando en Dios porque está de nuestro lado.

Detalla a continuación el general el material y los hombres que Francia sigue mandando por los Pirineos, a la zona marxista. Aviones, armas, hombres, todo, todo cuanto sea necesario. Francia tiene sus caminos abiertos a la zona marxista, al campo de los malvados. La prensa francesa delata hechos ocurridos todos los días, denuncian infracciones manifiestas por ver si consigue que el gobierno del frente popular francés se mueva a la legalidad. Pero no es posible. Impasible en su puesto de marxista, sigue Francia, o mejor dicho: el gobierno francés, hermano gemelo del de Valencia.

«L'Action Française» se ocupa de numerosos hechos con motivo del contrabando de armas en Francia y del auxilio que prestan las autoridades a esta conducta. Dice que en Marsella opera una especie de sociedad que se dedica a estos menesteres, pero estando a nombre de dos ingleses, personas de la alta sociedad inglesa, para así lograr que los barcos penetren en los puertos con el pabellón inglés, pensando que así podrán burlar la vigilancia de nuestros buques.

Yo seguiría pensando por lo mismo que la nación vecina—en otra ocasión diría nación hermana—, ayuda descaradamente a esos canallas, que son los más canallas de todos los canallas del mundo. Son antes de otra cosa marxistas, y antes de ser ciudadanos y ser franceses, mienten porque como marxistas son embusteros por naturaleza. Aunque en esto de mentir estoy seguro que no existe nadie que pueda ganar a los marxistas de Valencia.

Ya de cuenta yo ayer de las operaciones que se habían realizado en Vizcaya. Pues bien; ellos, siguiendo su costumbre sueñan hoy el siguiente bulo, que es de gran calibre: «Ayer los facciosos atacaron los alrededores de Eibar, habiendo sido rechazados por las tropas republicanas».

Nada: está visto que aquello que yo decía de la ocupación de Santa Agueda, de Ibarra, etc., es una fábula. No puedo mentir porque en seguida me cogen las mentiras, y los marxistas no son capaces de callarse nada.

Pero esta es mayor: «Los facciosos atacan nuestras posiciones y prosiguen el avance. Las tropas republicanas les dejan que sigan avanzando porque estiman que ya llega-

rá el momento de rechazar el avance».

¡Yo no he oído en mi vida cosa semejante. Esto se llama descaro. Porque hace un momento decían que nos rechazaban y ahora se salen con que avanzamos y nos dejan avanzar».

Pero en lo que más se ocupan es de los puertos del Cantábrico, en especial de Bilbao. Dicen que los barcos mercantes siguen entrando tranquilamente en el puerto mencionado y nadie ni nada se lo impide.

Como se ve, es un método para cazar incautos, pero no es posible que nadie se atreva a entrar; a cualquier barco que intentase este suicidio le costaría la vida.

Ahora que en eso de mentir se queda solo el flamante ministro de relaciones exteriores de Valencia; el «camarar» Alvarez del Vayo es un tío mintiendo. Ahora la ha emprendido con los gases asfixiantes; será que como se acerca el tiempo de calor en la zona marxista tienen que abundar estos productos químicos como cosa natural y se quiere prevenir contra ellos; aunque no necesita andar mucho, porque Galarza es profesional en estos menesteres.

Dice también que nosotros los empleamos y lo pone en conocimiento de las naciones para que sepan a que atenerse con respecto a nuestra conducta.

¡Si será cobardes el borrico este! No los hemos empleados pero si fuera necesario los emplearíamos. Ellos ya los usaron en alguna ocasión; nosotros nos hemos limitado a prevenirnos de carretas contra ellos; ellos han usado también balas dum-dum podemos probarlo con heridos que tenemos en nuestros hospitales; ni una sola hemos usado nosotros. ¡Sigue, pues, mintiendo, go bestia, que ya te las dirán de misas. Pero estás convencidos que el mundo no te hace caso porque sabe que eres imbécil; te conocen perfectamente en todos los sitios, aunque solo sea de oídas. ¿Quién no sabe que estás «atontao», so cebollo? Pero es que además de ser cebollo eres un cobarde. ¡Si, cobarde! Y como si esto fuera poco, perteneces a la categoría de «marxistas empachados», y canallas.

Además de esto hay otras cosas, porque como ha habido poco guerra tienen pocas cosas que decir y han que darle que hacer esta forma a las emisoras y a la prensa marxistas.

No se que cuento han inventado de un reclutamiento forzoso, violento, que se ha llevado a cabo en Andalucía porque nadie quería alistarse en las banderas de Falange para ir a Marruecos, donde faltaba gente para sofocar las probables rebeliones.

Y dicen: «Andujar confirma (pero no por radio, porque a la emisora de Andujar le ha dado el aire de nuestros aviones) que la desmoralización en la zona de Peñarroya ha culminado con pasarse a nuestras filas una compañía entera del Re-

gimiento de San Fernando, que al mando de un cabo asesinaron al capitán, para lograr evadirse. El cabo que mandaba la compañía estaba afiliado al partido socialista». Así, con todos los detalles: Regimiento de San Fernando, una compañía completa, la mandaba un cabo y éste estaba afiliado al partido socialista. ¡Qué tios, más embusteroooooos!

Siguen diciendo no se cuantas cosas más de Falange y Requeté. Total que estamos en condiciones desastrosas. Nos estamos muriendo poco más o menos. Y sin embargo, terminan por decir: «En la zona facciosa venjen por que tienen disciplina y moral, y en la nuestra no se conoce».

¡Ya ven ustedes! Y el decreto del Generalísimo sobre unificación les tiene de cabeza. Dicen ellos por ejemplo: «¿Socialistas? ¿Comunistas, ¿Anarquistas? No importa el apellido político. Lo que interesa ahora es ganar la guerra porque luego llegará la hora de repartirse las ventajas.» ¡Pobrecitos! Dejiran y no se dan cuenta.

En el día de hoy, en el sur, no ha habido nada; los marxistas no pueden deshacerse del magullamiento de estos días pasados y apenas si se dejan sentir.

En el Norte: ha continuado el avance victorioso de nuestras tropas en dirección a Bilbao, ocupando la ermita de Santa Catalina, Nemaya, y otras posiciones y pueblos más, habiendo quedado en las inmediaciones de Elorrio, que será conquistada mañana si Dios quiere que el día nos lo consienta. El enemigo ante el avance de nuestras tropas, huía a la desbandada hacia Durango, con camiones y coches, quedándose muchos que se pasaban a nuestras filas.

Y nada más. Buenas noches, señores.

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus
SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.
SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana
CACERES

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.
TELÉFONO, 258. CACERES

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario
CANAVERAL (Cáceres)
Casa en Madrid: Caballero de Graña, 10 y 12
NO CONFUNDIR ESTA MARCA SIMILARES CON OTRAS

Fábrica de Mosaicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín.-Teléfono, 147 CACERES

EXTREMADURA

Información Internacional

En la conferencia de Venecia se hallará solución a la cuestión danubiana

Austria busca el apoyo de las naciones fascistas para desligarse de Francia y defenderse del comunismo

Nuevas detenciones en Rusia en el proceso Yagoda

Moscú.—Con motivo de la destitución de Yagoda, se han practicado 300 nuevas detenciones.

Entre estos detenidos se encuentra el director del Servicio Penal, conocido por su crueldad en el martirio de los reclusos.

La esposa de Yagoda también ha sido detenida.

Los rojos enchufados en el extranjero se banquetean

Valencia.—El emisario de las repúblicas soviéticas en Londres ha ofrecido un agasajo a Miguel Azcazar y a los embajadores de China y Lituania, reuniéndose a comer en un hotel céntrico.

El Gobierno inglés advierte a sus barcos que los puertos de Santander y Gijón ofrecen serios peligros

Londres.—Ayer ha advertido nuevamente el Gobierno inglés a sus barcos mercantes que se abstengan de entrar en el puerto de Bilbao, advirtiéndoles al mismo tiempo que los de Santander y Gijón ofrecen también serios peligros.

En Londres se sigue con gran atención las conferencias de Venecia

Londres.—En los círculos diplomáticos de esta capital se siguen con gran interés las conversaciones de Venecia entre Mussolini y el Canciller de Austria, Schuning.

Austria ha visto el peligro de aporarse solo en una potencia y busca la ayuda de varias, inclinándose hacia las de régimen fascista para desligarse de Francia y defenderse así del comunismo.

La cuestión danubiana encontrará una solución en la conferencia de Venecia

Venecia.—De las entrevistas celebradas entre Mussolini y Schuning se ha facilitado una nota en la que se da cuenta que las conversaciones entre ambos hombres de Estado, demostraban una vez más la cordialidad existente entre Italia y Austria, basándose esta cordialidad en el cumplimiento de los protocolos de Roma.

La agencia Stefani, de Roma, comentando las entrevistas entre ambos jefes de Gobierno dice que se ha llegado a un pleno acuerdo. La cuestión danubiana también ha sido estudiada, creyéndose de que esta conferencia saldrá una solución para la misma, la que como es sabido no se puede resolver sin el concurso de Alemania y los pequeños países interesados en el mismo y que hoy sostienen cordiales relaciones con la Italia fascista. Es decir que le fué ofrecida al enviado

que los protocolos de Roma extenderán su resultado a otros países.

Inglaterra protege la Cinematografía nacional

Londres.—La industria nacional cinematográfica inglesa será objeto de medida de protección por el Gobierno.

Un tanto por ciento de las películas que se proyecten en los salones ingleses deberán ser de producción inglesa.

El Gobierno ha anunciado un proyecto de ley en el que introducirá mejoras rápidas para el aumento de la cinematografía nacional.

El duque de Windsor pide sea retirado un libro sobre la coronación

Viena.—El Duque de Windsor ha pedido al autor del libro «Observaciones a la formación» que éste sea retirado de la venta por considerar que muchas de esas observaciones son falsas.

En caso de que no sea retirada esta publicación, el Duque ha anunciado que procederá contra el autor.

El libro más pequeño del mundo

Salamanca.—Comunican de Bucarest que el libro más pequeño del mundo será expuesto en la exposición de París. Tiene el tamaño de un grano de café, sus dimensiones exactas son catorce milímetros. En él está escrita la Constitución del país y lleva además un retrato del Rey.

Las baterías de Bilbao no contestaron nunca a la escuadra nacional

Salamanca.—El primer Lord del Almirantazgo ha declarado en la Cámara de los comunes que se ha observado que nunca la artillería de costa de Bilbao, contestó a las barcos nacionales que bloquean la costa. Con esto agregó—queda destruida la alegación de los laboristas sobre las baterías rojas de aquella población.

La ayuda de los laboristas ingleses a los rojos españoles

Londres.—Un barco fletado por los laboristas y comunistas ingleses espera completar su carga de víveres para la España roja.

El cargamento que tiene hasta ahora se obtuvo con una cantidad de dos mil libras recogidas entre los simpatizantes de los bolcheviques españoles.

El barco saldrá para España el próximo domingo.

Declaraciones del enviado especial de los Estados Unidos en Londres

Londres.—Ayer durante una comi-

ercial de los Estados Unidos, éste declaró que el mejor medio de estrechar las relaciones entre los países es el intercambio de informaciones sobre cuestiones políticas y económicas a la vez.

El mejor medio para afirmar la paz es abrir las puertas al comercio.

Las gestiones del especialista belgas en cuestiones económicas Feber

Salamanca.—El especialista belga en cuestiones económicas Feber, después de cambiar impresiones con el ministro de Finanzas francés, marchará a Inglaterra para continuar las conversaciones allí iniciadas.

No se trata todavía, ha declarado, de una conferencia sobre cuestiones económicas sino más bien de un cambio de informaciones.

Las relaciones entre Francia e Inglaterra

Londres.—Deladier, ministro de la Guerra francés que actualmente se encuentra en esta, ha pronunciado un discurso en el domicilio social de la Unión Anglo-francesa.

Inglaterra y Francia—dijo—no sueñan con conquistas. La paz de Europa durará lo que dure la amistad de Francia e Inglaterra.

Se ha aplazado la conferencia del desarme

Salamanca.—La conferencia del desarme ha sufrido un aplazamiento. Se celebrará en una fecha posterior, que aún no ha sido señalada, a la que se había anunciado.

El ministro de Negocios Extranjeros, Eden, no asistirá a dicha conferencia. En su lugar irá el subsecretario de Estado.

La legión de honor a los aviadores japoneses

París.—El ministro del Aire francés entregó ayer a los aviadores japoneses que realizaron el raid Tokio Londres la cruz de la Legión francesa.

El Generalísimo Franco no accederá a ninguna mediación en la guerra

Londres.—El corresponsal del «Daily Mail», Just, en España, publica en el mencionado diario unas declaraciones obtenidas del Generalísimo Franco.

Este ha declarado que no accederá a ninguna mediación en la guerra de España.

Esto desmiente los rumores que han venido circulando sobre unas negociaciones de mediación que se intentaban en determinados círculos extranjeros.

El Generalísimo—termina diciendo el corresponsal—sigue fiel a su consigna de crear una España digna y libre del comunismo.

Largo pide a Gobierno francés la retirada de su embajador de Valencia

Valencia.—El Gobierno de Largo Caballero ha pedido a León Blum que retire a su embajador en esta capital, a quien acusa de favorecer las deserciones de los súbditos franceses de la brigada internacional.

Se basa esta acusación en que el mencionado embajador ha refugiado en la embajada a varios de estos

internacionales que deseaban regresar a su país por negarse a seguir combatiendo en las filas de los rojos, facilitándoles pasaportes y llevándolos a bordo de barcos franceses.

Parece que Blum ha accedido a esta pretensión y ha ordenado al embajador su regreso a París, si bien esto no está aún confirmado.

Los soldados rusos no sirven para nada

París.—Un periodista francés que acaba de realizar un viaje por la España roja ha manifestado que se tiene muy mal concepto de los soldados rusos y dice textualmente: «Son flojos, son cobardes y no sirven para nada».

¡Si tiene algunaduda que se lo pregunte a la Legión española!

El ministro de la Guerra francés dice que no hay que temer al comunismo

París.—El ministro de la Guerra, Deladier, ha negado que sobre Francia pese actualmente un peligro comunista, y que ningún temor debe tener la nación sobre este extremo. No obstante cada día es mayor la alarma en todo el país.

Algunas cifras de extranjeros de las brigadas internacionales

Roma.—Un periódico suizo «Box» publica unos datos que le envía su corresponsal en España, sobre los extranjeros de las distintas nacionalidades en la España roja.

22.827 son franceses, 3.107 ingleses y solo 108 suizos. Esto de lo que él ha podido conocer, ya que la cifra total sobrepasa en mucho a la suma de las anteriores.

Carpintería Mecánica
Escritorio: San Juan, núm. 12
VENTA DE ASERRIN
Rafael Conde Perozo

Travesía de Fuentenueva a Casas de Carrasco

En el «Norba» Gran concierto benéfico

El próximo domingo a las once y media de la mañana se celebrará en el Norba un concierto musical a cargo de los afamados artistas Celso Díaz, violinista y Agustín Ruiz, pianista, que realizan una tournée por toda la España liberada dando funciones, una parte considerable de cuyas recaudaciones se destinan a beneficio del Ejército.

El programa y precios de este festival artístico lo daremos a conocer en nuestra edición de esta tarde.

EULOGIO CRIADO ROMERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
(NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342

— CACERES —

Para Bocadoillos

¡¡ especiales !!

La Mallorquina

Queir los bocadoillos sorpresa y popular Viena a la mantegalla jamón natural, jamón York, salchichón lomo y fuagrás. Precios 3'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel moruno y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Esponda, 4 — Teléfono, 304